



POLÍTICA. LITERATURA É INTERESES MATERIALES.

Año I.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 Sesenta céntimos de peseta al mes en toda España.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Se publica todos los sábados.

Orinuela 25 Setiembre 1885.

**PUNTO DE SUSCRICION.**

En la direccion y administracion, Tintorerós, 3. principal.  
 Toda la correspondencia al Director.

Núm. 28.

## ✠ DON NICASIO LOPEZ MARCO,

*Presbítero. Coadjutor de la parroquia del Salvador de esta ciudad,*

**falleció el día 27 de Julio de 1885.**

R. I. P.

Los señores curas de dicha parroquia, hermano, hermana política y sobrinos; suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 3 de Octubre á las 7 de la mañana en la misma parroquia, por cuyo fauor anticipan las gracias.

### CRONICA

Qué pasa? ¿Se hunden las esferas? Se sospecha que por las cumbres del histórica Oriolé campan algunos señores del gorro colorado ¿Porqué se reconcentra la guardia civil? ¿Qué nuevo cataclismo nos amenaza?

Desde que la noticia empezó á correr de boca en boca se hacen los más absurdos comentarios, la alarma aumenta, la incertidumbre crece y entre Bismark y las Carolinas, los micróbios los y rumeliotas, los rusos y los afganos, los franceses y chinos, no ganamos para sustos.

Y como siempre, el tiempo, sabio más profundo que ciertos eruditos empingorotados con ribetes de maestros en el arte de hablar y de escribir, se encargó de hacer luz, como ahora se dice, en este misterioso asunto.

Nada. La guardia vieil marchaba á Torre vieja por orden del señor Ruiz Corbalan para echar por tierra cierta caseta de madera, fabricada en aquella villa para fumigar á los viajeros, ó lo que es lo mismo, para recordar á las generaciones presentes que los tiempos de la inquisición no han pasado todavía.

Y llegó el jueves, y «El Martes,» más valiente que nunca—prueba de que los aires del campo vigorizan el cuerpo—salió flamante, semi-serio, semi-bufó y un tanto pegajoso, como que se ha consagra-

do de lino á confeccionar dulces de todas clases y pasteles de id. id., en cuyo género demuestra poseer el arte mejor que el más entendido y hábil confitero.

El cual confitero ó *Mireno*—como ustedes quieran—nos dispensa la honra de reproducir en las columnas de nuestro colega unos versos que hace ocho ó nueve años escribió nuestro director, versos publicados en Enero de 1878 por el periódico «El Segura,» gracias á la amabilidad de su director, nuestro cariñoso amigo D. Justo Lafuente Esquer, quien se tomó, al parecer de *Mireno*, la improba tarea de corregirlos convenientemente.

¿Podrá decirnos «El Martes,» ó su ilustrado confitero, los defectos de que adolece la *Serenata*? Porque si no lo hace quizás se nos ocurra sospechar, que ni *Mireno* ni «El Martes» saben lo que escriben; y si lo hacen—cosa que desde luego nos tiene sin cuidado—tendremos el disgusto de entresacar de la coleccion de nuestro compañero local innumerables faltas de sentido comun, errores gramaticales de tomo y lomo, en prosa y verso, que nos obligarían á poner de relieve la talla literaria de ciertos redactores de «El Martes.»

Con que hasta la vista.

No hubo el jueves sesion de ayuntamiento por falta de número suficiente de concejales.

Continuamos, pues, sin tenientes de alcalde en propiedad, con los consumos lle-

vados por administracion y sin nombrarse las demás comisiones en que se subdivide la corporacion municipal.

Las fracciones conservadoras prosiguen sin fusionarse, y sin que hasta la fecha hayan realizado acto alguno que permita resolver el embrollado problema de la jefatura en el ayuntamiento.

Hasta cuando? señor alcalde.

La conferencia efectuada dias pasados por los jefes de dos importantes partidos políticos de la localidad, tiene en la mayor incertidumbre á más de un conservador.

¿Se efectuará la alianza?

Es probable que no. O César ó nada, este es el lema que cada agrupacion política ostenta en las localidades que, como la nuestra, se anteponen los intereses del partido ó de sus allegados á los generales del país.

Por eso en Orihuela no habrá nunca, si Dios no lo remedia, perfecta administracion, y aumentarán las deudas, y seguirán los arriendos escandalosos á la orden del día, y continuarán los embrollos administrativos, y todo proyecto de mejora local será ruin y mezquino, y á su sombra medrarán los que con este exclusivo objeto se lanzan al revuelto mar de la política que es donde los hombres de cierto carácter se enriquecen, aunque sea á costa de su honra.

«El Boletín Oficial de la provincia, ha anunciado la subasta, para el día 17 del próximo Octubre, de las obras de la carretera á la estacion y puente sobre el Segura.

Prepárese Orihuela á sufrir un nuevo desencanto de parte de las personas llamadas á velar por los intereses de la poblacion. La cuestion es grave, más grave de lo que parece, y por lo mismo, ponemos á la disposicion de todos los oriolanos las columnas de este semanario para que, bajo su responsabilidad y firma, hagan cuantas observaciones crean pertinentes al asunto.

Un extenso artículo dedica nuestro colega «El Martes» á EL ORIOLANO con el plausible objeto de demostrarnos que no debe cantarse el *Te-Deum*, en cuyo escrito, por vía de exordio, asegura que la *Crónica* de nuestro último número «envuelve acusaciones graves y dice muy poco en honor á la poblacion donde ha visto la luz pública,» palabras que conceptuamos como una simple apreciacion de nuestro compañero local, menos grave de lo que parece en boca de «El Martes.»

Y en efecto. ¿Honra poco á la poblacion decir que mientras no se cante el *Te-Deum* los consumos serán llevados administrativamente, que es lo que algunos desean?

De ninguna manera; Orihuela no se deshonra porque unos cuantos medren á costa de sus intereses, que esto, y «El Martes» lo sabe, viene desgraciadamente sucediendo desde muchísimos años, y no es justo, ni equitativo, ni prudente que de la desvergüenza de unos pocos se culpe á toda la poblacion; pues una vez sentado este principio absurdo, tambien habria que decir necesariamente que es una deshonra para Orihuela que los empleados del municipio hayan cobrado sus sueldos á pesar de haber huido cobardemente en los críticos momentos de la epidemia, cuando en realidad los deshonrados son los que teniendo la obligacion de permanecer en sus puestos, por desempeñar cargos que el país retribuye, no solo han abandonado al país sino que además han tenido el cinismo de cobrar unos sueldos á que no tenían derecho. ¿Es culpable Orihuela de que ocurran hechos tan escandalosos? Al asegurarlo «El Martes,» solo ha conseguido echarse tierra á los ojos y probarnos por centésima vez la lógica *sui generis* de nuestro compañero.

Pero como esto nada hace á la pregunta con que encabeza su artículo, hemos de merecerle nos diga si es conveniente para Orihuela que se cante el *Te-Deum*, ó si por el contrario «El Martes» opina que debemos permanecer así hasta que la epidemia colérica desaparezca *totalmente*, en el sentido gráfico de esta palabra.

Nuestra opinion ya le es conocida. El *Te-Deum* debe cantarse aunque en el transcurso de ocho dias ocurra alguna defuncion del cólera, porque esta es la práctica seguida en todas las poblaciones y así se ha hecho en esta ciudad en otras epidemias. ¿No le parece á «El Martes» que es una ridiculez continuar meses y meses en el estado presente, del que se siguen gravísimos perjuicios á los intereses del municipio y generales del país? O es que nuestro compañero quiere justificar la permanencia en el campo de ciertos empleados y concejales que abandonaron sus puestos con más prontitud que delicadeza al presentarse los primeros síntomas de la invasion colérica?

En buen hora que «El Martes» defienda

lo que tan de cerca le toca, pero sepa que EL ORIOLANO no sabe ni aprenderá nunca á posponer las conveniencias de unos pocos á las públicas de la poblacion en que ve la luz, que es el objeto que se propuso y que viene persiguiendo desde que por primera vez apareció en el estadio de la prensa.

### MISCELANEA

«El Martes» muestra especial empeño en demostrar que la epidemia continúa causando *benignas* defunciones en esta ciudad.

Comprendemos la razon.

Hay necesidad de justificar la estancia en el campo de algunos empleados de nuestro municipio.

Esto no lo decimos por el director de «El Martes»

Ni muchísimo menos.

Y á propósito. Tenemos un particular interés en averiguar si los empleados ausentes durante la epidemia han cobrado los sueldos que les han correspondido durante ella.

Como nuestro ayuntamiento tiene la buena costumbre, faltando á la ley, de no publicar las cuentas de gastos municipales, no podemos satisfacer tan legítimo deseo, siendo infructuosas las gestiones hechas en este sentido, lo cual nos hace presumir lo que suponemos.

«El Martes», quizás más afortunado que nosotros, podía satisfacer nuestras dudas aunque sean *enconfitadas*.

Noticias de buen origen nos dan á conocer que existe paz y concordia en el antes fraccionado partido conservador de la localidad.

Para conmemorar tan fausto suceso parece ser —no lo garantizamos— se ha encargado á un afamado pintor un cuadro de grandes dimensiones que representará el augusto misterio de la Trinidad, ó sea Mesple el Padre, Moreno el Hijo (pródigo) y...

¿Quién será el *Espíritu Santo*?

La subasta para las obras del puente y carretera ya se ha publicado en el *Boletín oficial* de la provincia.

Este acontecimiento nos recuerda aquel refran que dice:

Arrieros somos y en la carretera nos veremos.

Una *confitura* de «El Martes»:

«Un devoto llegado recientemente de Filipinas ha regalado un loro para una obra piadosa. Se rifará el dia 15 de Octubre.»

¿Pero quién se rifa?

¿El devoto, el loro, la obra piadosa ó... MIRENO?

Otra *confitura*:

«Una *párvula* brincando. —¿Qué gusto! Me fumaré los cigarros de Matías.

—¿De Matías?—pregunta una amiga.

—Si, chica, los de chocolate de Matías Lopez.»

Si, chico, porque los *habanos* de Matías R... en la administracion de «El Martes» darán razon.

Dos días antes de publicarse «El Martes» las trompas de la Fama, por boca de su administrador (de El Martes), no de la Fama) nos anunciaron con sus sonidos apocalípticos un terrible ataque al director de «El Oriolano, ataque que

habia de echar por tierra su renombre literario que jamás tuvo.

Con anhelo de curiosidad hemos esperado al citado colega y... ¡oh! sorpresa, el ataque anunciado se ha reducido á la publicacion de una *Serenata* inserta en «El Segura» en 1878.

Aunque en este terreno luchamos con «El Martes» con grandísima ventaja, no queremos descender á discusiones gramaticales que, aparte de ser enojosas para el público, demuestran pobreza de ingenio y de recursos en el que las emplea. Así, pues, únicamente diremos que la dicha *Serenata* se publicó corregida en algunos defectos por el director de aquel semanario, D. Justo Lafuente, á quien en nuestra pobre opinion van de rechazo las faltas que la referida poesia pueda tener.

Entiéndase, pues, MIRENO con él.

Continúa «El Martes» con su confitería abierta de la cual nos dedica á nosotros sus más *esquisitos* productos.

Le agradecemos la galantería y si no fuésemos molestos le pediríamos algo más; y es que nos dedicara tambien alguna parte del turrón municipal que tanto le gusta y tanto le engorda.

Leemos en «El Martes»:

«Se dice con insistencia, que una ilustre corporacion de esta ciudad se ha reunido el dia 22 del presente mes para tratar de la separacion de uno de sus dependientes, no habiéndose resuelto nada en definitiva, á pesar de la gravedad del caso originario, por no estar de acuerdo todos los vocales, respecto al hecho y á la providencia que requiere aquel.»

Sigue el asunto su marcha

regular,

y que no lo destituyen

es verdad.

Así lo dice un testigo

¡O-CULAR!

### ¡ALERTA!

Quando la epidemia colérica causaba mayores extragos en esta poblacion, sembrando la muerte, la miseria y el hambre entre sus desgraciados habitantes, dirigimos nuestros clamores al gobierno que nos rige para que atendiese al remedio de tanta desventura. Esto, unido á las gestiones practicadas en Madrid por nuestro diputado á Córtes, señor Moreno Leante, dió un resultado que, sino era el apetecido, llenaba por entonces algunas de nuestras más perentorias necesidades, puesto que se destinaron algunos miles de pesetas para socorrer á los pueblos epidemiados de la vega, se ultimaron los trabajos para la aprobacion del expediente-proyecto de carretera á la estacion del ferro-carril y puente sobre el rio Segura, obras hoy ya anunciadas en pública subasta, y se ofreció por el gobierno atender á la mayor brevedad á la reparacion de la ribera de dicho rio, cuyo estado actual es tan desastroso que justísimamente tiene en la mayor incertidumbre á los labradores y propietarios, colonos y habitantes de toda la comarca que fertilizan las aguas del Segura.

Por aquel entonces se cruzaron algunos despachos telegráficos entre la autoridad local y la superior de la provincia, ofreciendo esta á nuestro señor alcalde poner de su parte cuantos medios pudiera utilizar con el objeto de que las obras de reparacion de la ribera del rio se efectuasen con la urgencia que el caso reclama. Nos consta que el señor gobernador civil de la provincia dirigióse al gobierno manifestándole nuestra situacion y lo expuesta que se hallaba la vega del Segura á sufrir nuevas inundaciones,

más desastrosas aun que las del 79 y 84, de tris-  
tísima memoria, por hallarse los portillos del  
rio sin reparar á pesar del tiempo transcurrido  
y de las promesas hechas por el gobierno; pero  
desde la época citada al principio de este artícu-  
lo, nada se ha hecho para evitar á Orihuela una  
calamidad tan horrible, que indudablemente  
acabaría con la exígua fertilidad que las anterio-  
res han dejado á nuestra comarca.

Hace algun tiempo (Junio de 1884) nombró  
el gobierno una comision de ingenieros que es-  
tudiesen las obras de reparacion que nos ocu-  
pan; la comision aludida permaneció algunos  
meses sin dar cumplimiento á su encargo, con-  
siguiéndose despues de frecuentes reclamacio-  
nes de nuestras autoridades y de la prensa, que  
inspeccionase la ribera del rio y elevase al go-  
bierno el presupuesto de las obras que juzgó  
de perentoria realizacion para evitarnos los per-  
juicios de nuevas inundaciones. Dicho presu-  
puesto comprende crecidas sumas, que el go-  
bierno, al parecer, no se halla dispuesto á gas-  
tar por las múltiples atenciones que le rodean  
y la escasez de recursos de que siempre dispo-  
ne cuando se trata de beneficiar al país que ex-  
plota. Asi es que podemos asegurar, sin temor  
de equivocarnos, que será muy difícil lograr que  
cumpla las promesas que á las provincias de le-  
vante hiciera á raíz de la última inundacion, si  
las personas de representacion en cada una de  
las localidades interesadas en aquellas obras no  
trabajan decididamente para librar nuestra ri-  
queza agrícola de no lejanos desastres.

Difícil es, muy difícil, como ya hemos dicho,  
que el gobierno cumpla lo ofrecido; pero ya  
que esto no se consiga en su totalidad, confor-  
me á la justicia de nuestras legítimas aspiracio-  
nes, deber nuestro es dar la voz de alerta con la  
antelacion debida, puesto que la época de las  
lluvias se acerca y con ella los temores funda-  
dos de que bajo el cieno de las aguas queden se-  
pultados, como otras veces, los afanes y des-  
velos de nuestros labradores y propietarios.

Si, como es de creer, el gobernador civil de  
la provincia, por un lado, y nuestro diputado á  
Córtes por otro, se hallan animados de los bue-  
nos deseos que manifestaron á principios de la  
epidemia colérica, deber de ambos es no desam-  
parar á Orihuela en esta ocasion y hacer pre-  
sente al gobierno la urgente necesidad que exis-  
te de ser reparados los portillos del rio Segura,  
si no con la eficacia que el mismo gobierno  
ofreciera, convenientemente al menos para con-  
tener el derrame de las aguas. Pero esto que se  
haga sin dilaciones, sin pérdida de tiempo, que  
ya las lluvias de estos dias han despertado  
fundados temores entre las provincias ame-  
nazadas por el Segura, hasta el extremo de que  
el jueves último se adoptaron en Murcia serias  
disposiciones á consecuencia de un telégrama  
que su gobernador recibió del alcalde de Lorca  
concebido en estos términos:

«Espero fuerte riada á consecuencia de la  
abundante lluvia, segun participa el alcalde de  
Velez-Rubio.»

#### Un episodio hispano-aleman.

Almorzaba el Sr. Eloy Perillan y Buxó con  
dos amigos en uno de los restaurantes del *Palais-  
Royal*, y uno de ellos, francés, prestaba atento  
oído á tres alemanes que dos mesas más allá to-  
maban su café, despues de haber almorzado.

—¿Saben ustedes lo que están diciendo esos  
alemanes? Pues achacan á las imprudencias de  
la prensa española el que el asunto de las islas  
Carolinas haya tomado un sesgo tan desagra-  
dable, y añaden que el valor se demuestra muy  
fácilmente en la redaccion de un periódico,  
pero que fuera es otra cosa.

Eloy Perillan y el otro español se hicieron

repetir las palabras referidas por los alemanes.

Perillan se levantó tranquilamente, y diri-  
giéndose á la mesa que aquellos ocupaban, di-  
jo con mal disimulada calma:

—Señores, este caballero, á quien por su fé  
de hombre honrado creo firmemente, pues yo,  
ni entiendo ni quiero entender el aleman, me  
ha traducido la conversacion que acaban uste-  
des de tener. Pues bien; yo, periodista español,  
en nombre mio y en el de todos mis compañe-  
ros, los periodistas españoles, rechazo sus su-  
posiciones, y sello mi protesta con un bofetón,  
del que aprovecharán lo que quieran, trasmitien-  
do el resto á su miserable nacion.

Y uniendo la accion á la palabra, descargó  
una soberbia bofetada en la rubicunda mejilla  
de uno de los alemanes.

Este elocuentísimo discurso dió por resultado  
que se entablara una verdadera batalla entre los  
alemanes, los españoles y el francés, que prestó  
mano fuerte á sus compañeros.

Vasos, botellas, sillas, todo cuanto á mano  
se encontraba fué por el aire.

Por último se luchó á brazo partido y todos  
rodaron por el suelo. La sangre corrió, porque  
el soberbio bofetón propinado por Perillan pro-  
dujo este efecto en el aleman.

Los espectadores se lanzaron sobre los com-  
batientes temiendo tuviera malos resultados pa-  
ra los alemanes, que acorralados por sus ene-  
migos se refugiaron en una pieza inmediata,  
mientras el dueño del restaurant se diponia á  
llamar al comisario de policia; pero esta medida  
no fué necesaria, porque la calma sucedió al  
fragor de la tormenta y quedó aplazado para  
otro dia el final de este desagradable incidente.

Mas el final, despues de todo, no ha tenido  
lamentables consecuencias. Los alemanes se re-  
tractaron de sus palabras, y dándole toda clase  
de satisfacciones á nuestro apreciable colega,  
han declarado que no habian tenido intencion  
de ofender á España.

¿Qué papelito ha hecho Alemania!

#### DE TODAS PARTES

Se nos dice que el lunes próximo quedará  
instalado en uno de los sitios públicos de Ori-  
huela el buzón que ha resuelto colocar el señor  
alcalde para que puedan denunciarle las adulte-  
raciones del pimiento molido.

Dice un periódico de Alicante que el señor  
gobernador civil de esta provincia será trasla-  
dado á la de Murcia, siendo reemplazado por  
el señor Alcalá Galiano que en otras épocas de-  
sempeñó el mismo cargo.

La Junta de Sanidad de Murcia ha autorizado  
al presidente de aquel ayuntamiento para que  
se cante el *Te-Deum* cuando se quiera.

Y nuestra Junta de Sanidad, qué hace? ¿Por-  
qué no se reúne y toma un acuerdo parecido?

Su Santidad Leon XIII ha dirigido una carta  
autógrafa al Ilmo. Sr. Obispo de Murcia dán-  
dole las gracias por su caritativo y heroico com-  
portamiento en la epidemia cólerica.

A nuestro apreciable colega *El Bou*, de El-  
che, se le han indigestado unos *Gaspachos con-  
sumeros* que publicó el apreciable semanario,  
pues fueron denunciados por el alcalde de la  
ciudad de las palmeras.

Sentimos el percance de nuestro colega.

Dice «El Martes» que el domingo se reunió  
la comision del pimiento molido y acordó en-  
tre otras cosas visitar de noche los molinos y

vigilar con exceso para evitar que se mueva nin-  
guna sustancia de las que se usan para adulte-  
rarlo.

Perfectamente.

Por la calle de S. Agustin entraron el miérco-  
les por la noche dos carruajes, uno tras otro, y  
á altas horas de la noche. Dicen que entraron  
por la calle del Rodeo y que pararon á la puer-  
ta de una casa, y que allí descargaron lo que  
conducian; pero no dicen lo que descargaron.

¿Lo sabe la comision del pimiento molido?

Un amigo nuestro nos ha remitido unos ver-  
sos que dice ha encontrado en la punta de una  
bota, no de vino, y asegura que no han de ser  
desconocidos por el autor de *Confites y confitu-  
ras*, pues los firma un amigo suyo que oculta  
su nombre con el pseudónimo *Rolis*.

Tal vez, si las circunstancias nos obligan á  
ello, los publicaremos por más que somos ene-  
migos de remover antiguallas.

Muy en breve, segun dice un colega, se adop-  
tará una medida gubernativa con los concejales  
que no tomaron posesion de sus cargos á su  
debido tiempo, ó que los abandonaron al pre-  
sentarse la epidemia colérica.

A buena hora mangas verdes.

La Junta provincial de instruccion pública de  
Alicante ha acordado se abran las escuelas pú-  
blicas de los pueblos declarados limpios de la  
epidemia.

Muy en breve quedará abierta al servicio del  
público la vía telegráfica del ferro-carril de esta  
ciudad.

Se nos asegura que en los primeros dias del  
mes de Octubre próximo se efectuará el traslado  
á esta ciudad de la compañía de la guardia ci-  
vil residente hasta ahora en Novelda y á cuyo  
frente se encuentra en la actualidad nuestro  
paisano el capitán de dicho cuerpo D. Carlos  
García Hostench.

Parece que la caja de reclutas correspondien-  
te á la zona militar de esta poblacion quedará  
establecida en el edificio titulado la *Caridad*.

Nuestro querido amigo D. José Franco y  
Rebagliato ha trasladado su farmacia á la casa  
núm. 7 de la plaza de la Constitucion, en cuyo  
establecimiento ha introducido mejoras tan no-  
tables que le colocan á la altura de los mejores  
en su clase.

Felicitamos al Sr. Franco por el gusto con  
que nuevamente ha decorado sus oficinas y le  
deseamos todo género de prosperidades.

Parece que no se ha llevado á efecto la sus-  
pension de las obras que nuestro querido ami-  
go D. Vicente Lopez Durana está ejecutando  
en los edificios de su propiedad situados á las  
inmediaciones de S. Gregorio y destinados en  
virtud de las nuevas obras á almacenes para  
la fabricacion de vinos y aguardientes.

Felicitamos de veras á nuestro querido amigo  
que, aunque extraño á esta poblacion, demues-  
tra grande interés por el progreso de la indus-  
tria del país, como lo indica el establecimiento  
de dicha fábrica en la que ya se ha dado princi-  
pio á la elaboracion de aquellas bebidas cuyas  
bondad y pureza aplauden todos los que han  
visitado el mencionado establecimiento.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis marchó ayer á los baños de Orito (Alicante) con el objeto de restablecer su quebrantada salud.

Celebraremos mucho que lo consiga el ilustre Prelado.

Ha sido nombrado dignidad de Arcipreste de la catedral de Plasencia, el canónigo de la de esta ciudad D. Serapio Martín.

Le enviamos nuestra cordial enhorabuena.

DISTRIBUCION

de las 50 pesetas entregadas á D. Matias Rebagliato por D. Salvador de Lacy, para socorro de pobres en esta Ciudad con motivo de la epidemia colérica.

Joaquin Martinez, enfermo, calle de S. Antonio, 2 pesetas; Francisco Ortega, Corredera, 2'50; José Sanchez, casado y 5 de familia, arriba, 5; Isidora Jijon y una hermana, plaza de la Merced, 5; Francisco Latorre con 6 de familia y su mujer anciana y enferma, Desamparados, 5; Francisca Alcáráz con 3 hijas enfermas, San Antón, 5; Monserraté Laurin, Castillo, 2; Maria Lidon y su esposo invadido, Carril, 2'50; José Pineda, casado y 2 hijos uno de ellos enfermo, camino de la Estacion, 5; Gerónimo Perez, enfermo, plaza de S. Agustin, 5; Maria Rios, anciana, S. Agustin, 5; José Diaz, mujer y 2 hijas una de ellas invadida, Meca, 5. Total, 50 pesetas.

Sin duda el señor alcalde no ha visto un barracón que se ha construido en la plaza de la fruta contiguo al edificio de Sta. Justa, pues de otro modo hubiese dispuesto la desaparición de aquel.

Dicen que en su construccion y permanencia

está interesado un individuo del ayuntamiento. ¿Será verdad, señor alcalde?

Si el señor alcalde pasase por la plaza de S. Agustin veria una inmensa laguna en ella formada, montones de escombros y basura, cuya descomposicion amenazan la salud pública de aquel vecindario.

¿Adoptará el Sr. Rebagliato alguna medida para evitar estos perjuicios?

D. Matias Regagliato y Sorzano, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el dia 17 de Octubre próximo á las doce de su mañana, se celebrará en las Casas Consistoriales de esta ciudad, y ante mi autoridad y simultáneamente en Alicante ante el señor Gobernador civil de la provincia ó persona que deleguen, la subasta para la construccion de un puente sobre el rio Segura, bajo el tipo de sesenta y un mil doscientas cuarenta y ocho pesetas noventa y cuatro céntimos, con sujecion á los planos, presupuestos y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto desde hoy en esta ciudad en la Secretaría del Ayuntamiento, y en Alicante en la Sección de Fomento del Gobierno civil.

La subasta se verificará por pliego cerrado, debiendo, para tomar parte en la misma, depositarse en la Caja del Ayuntamiento ó en la general de depósitos la cantidad de tres mil sesenta y cuatro pesetas, cuarenta y cuatro céntimos, como depósito provisional, siendo el definitivo de nueve mil ciento ochenta y nueve pesetas treinta y cuatro céntimos.

El plazo para la realizacion de las obras será el de seis meses y de un año el de garantía.

Las proposiciones para la subasta se sujeta-

rán en un todo al modelo que á continuacion se inserta.

Orihuela 6 de Setiembre de 1885.—M. Rebagliato.

D. Matias Rebagliato y Sorzano, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el dia 17 de Octubre próximo, á las once de su mañana, se celebrará en las Casas Consistoriales de esta ciudad, ante mi autoridad, y simultáneamente en Alicante ante el Sr. Gobernador civil de la provincia, ó persona que deleguen, la subasta para la construccion de un camino y paseos, desde esta ciudad á la Estacion del ferro-carril, bajo el tipo de treinta y tres mil trescientas veinte y tres pesetas cuarenta y cuatro céntimos, con sujecion á los planos, presupuestos y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto desde hoy en esta ciudad, en la Secretaría del Ayuntamiento, y en Alicante en la Sección de Fomento del Gobierno civil.

La subasta se verificará por pliego cerrado, debiendo, para tomar parte en la misma, depositarse en la Caja del Ayuntamiento ó en la general de Depósitos la cantidad de mil seiscientas sesenta y seis pesetas, diez y siete céntimos como depósito provisional, siendo el definitivo de cuatro mil novecientos noventa y ocho pesetas cincuenta y un céntimos.

El plazo para la realizacion de las obras será de seis meses y de otros seis el de garantía.

Las proposiciones para la subasta se sujetarán en un todo al modelo que á continuacion se inserta.

Orihuela 6 de Setiembre de 1885.—M. Rebagliato.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR

EL BABEO EN LOS NIÑOS

preparada por el farmacéutico

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composicion quimica, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferecia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El me orelogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de diez años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

Unico depósito, farmacia de su autor, Hostales, 10, Orihuela. 10

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES.

Se necesita una con leche fresca. Darán razon en la Imprenta de cste semanario.

VACANTE

LOS VÓMITOS INCOERCIBLES DEL EMBARAZO,

náuseas, mareos, dispepsias ó acedias, etc., se curan con una sola cucharada del *Citrato granular efervescente al cério* preparado por Millá, farmacéutico, en Denia.

Depositarios en Alicante, D. Vicente Benet, calle Mayor, 41.— Orihuela D. Francisco Ballesteros, Vallet, 18 y en Altea, D. Rafael Sastre. 6

NO MAS CALENTURAS

Con el uso de las célebres PÍLDORAS CARMELITANAS se curan las intermitentes por rebeldes y añejas que sean.

Unico depósito, farmacia de Brach, Hostales, 10.—Orihuela.

GABINETE FOTOGRAFICO

DE

AVILA HERMANOS

En este establecimiento, recientemente mejorado con los adelantos modernos, se ejecutan toda clase de fotografias á los precios siguientes.

- Tarjeta visita. . . . . 6'50 pesetas media docena
- Id. busto . . . . . 7'50 " id. id.
- Americanos. . . . . 11 " id. id.
- Id. busto. . . . . 12'50 " id. id.
- Promenade. . . . . 7'50 " uno
- Copias de id. . . . . 2'50 " id. id.

Grupos, reproducciones, ampliaciones vistas etc. á precios convencionales.

CORREDERA - 4.